

Управление по образованию администрации Партизанского района г.Минска  
Гуманитарный проект Государственного учреждения образования  
«Детский сад № 50 г.Минска»



Распространение процесса интеграции детей с особенностями психофизического состояния в учреждения образования является не только отражением времени, но и представляет собой еще один шаг к обеспечению полноценной реализации прав детей на получение образования и интеграции их в современное общество. В Государственном учреждении образования «Детский сад № 50 г.Минска» с 2020/ 2021 года открыты группы интегрированного обучения и воспитания для детей с особенностями психофизического развития. Однако, если в указанном учебном году это был всего 1 воспитанник, то на данный 2024/2025 учебный год в учреждении образования количество таких детей увеличилось. В связи с чем было принято решение об открытии специальной группы для детей с особенностями психофизического развития, а конкретно, для детей с расстройством аутистического спектра. Наличие групп интегрированного обучения и воспитания в учреждениях образования реализует обеспечение равного доступа к получению того или иного вида образования, и создания необходимых условий для достижения адаптации образования всеми без исключения детьми независимо от их индивидуальных особенностей, учебных достижений, родного языка, культуры, их психических и физических возможностей. Разрабатываемые стратегии психолого-педагогического сопровождения детей с особыми образовательными потребностями и технологии сопровождения позволяют выстраивать отношения всех участников образовательного процесса на основе уважения их прав и особенностей. Все это обеспечивает дальнейшую

гуманизацию образования, формирование профессионального педагогического сообщества.

<b>Наименование проекта: «Посмотри в глаза»</b>
1. <u>Срок реализации проекта:</u> январь 2024- январь 2025 гг.
2. <u>Организация-заявитель, предлагающая проект:</u> управление по образованию администрации Партизанского района г.Минска, Государственное учреждение образования «Детский сад № 50 г.Минска»
3. <u>Цель проекта:</u> интеграция воспитанников с психофизическими особенностями развития в образовательную и социальную среду, создание условий для формирования гуманного восприятия детей с психофизическими особенностями развития.
4. <u>Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:</u> 4.1. Провести диагностирование и выявить проблемы, оказывающие негативное воздействие на формирование гуманного восприятия детей с психофизическими особенностями развития. 4.2. Разработать и реализовать программу взаимодействия педагогов с семьями воспитанников, имеющих психофизические особенности развития; 4.3. Провести анализ предметно развивающей среды Государственного учреждения образования «Детский сад № 50 г.Минска» с последующим обеспечением специальных условий для воспитанников с особенностями психофизического развития различными видами речевой, познавательной, творческой и коммуникативной деятельности в соответствии с их познавательными возможностями и состоянием здоровья; 4.4. Использовать современное методическое оснащение, создать свои образовательные ресурсы, используя их в педагогической деятельности; 4.5. Организовать просветительскую работу с законными представителями по овладению психолого– педагогическими знаниями в области взаимодействия с детьми, имеющими психофизические особенности развития. 4.6. Привлечь законных представителей к совместной деятельности. 4.7.Транслировать положительный опыт внедрения модели работы с воспитанниками, имеющими психофизические особенности развития, среди педагогов других учреждений района.
5. <u>Целевая группа:</u> воспитанники, имеющие особенности психофизического развития; семьи, воспитывающие детей с психофизическими особенностями развития; законные представители и воспитанники, посещающие Государственное учреждение образования «Детский сад № 50 г.Минска».
6. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

<p>В проекте планируется проведение следующих мероприятий:</p> <p>6.1. Оснащение и реконструкция кабинета учителя - дефектолога;</p> <p>6.2. Оснащение и реконструкция кабинета педагога- психолога;</p> <p>6.3. Создание предметно- пространственной развивающей среды для воспитанников с психофизическими особенностями развития;</p> <p>6.4. Создание сенсорной комнаты;</p> <p>6.5. Проведение коррекционных занятий, методических мероприятий;</p> <p>6.6. Разработка, издание и распространение печатной продукции в рамках работы по гуманизации отношений в обществе к детям, имеющих психофизические особенности развития;</p> <p>6.7. Пропаганда педагогического мастерства, обмен педагогическим опытом через проведение открытых мероприятий, круглых столов через использование информационно-коммуникационные технологии;</p> <p>6.8. Организация работы семейного клуба «Посмотри в глаза». Работа клуба будет осуществляться по следующим направлениям: спортивная деятельность, творческая деятельность и досуговая деятельность, и будет направлена на сплочение семей, преодоление социальных барьеров, повышение уверенности в своих силах у семей, воспитывающих детей с психофизическими особенностями развития.</p>	
8. Общий объем финансирования (в долларах США): 13 000 \$	
Источник финансирования:	Объем финансирования (в долларах США)
спонсорская помощь	
Средства донора	12 000\$
Софинансирование	1 000\$
9. Место реализации проекта (область/район, город): г.Минск, ул.Уральская, д.9А	
10. Контактное лицо: О.А.Малышева, и.о.заведующего детским садом, 374-20-14; tel. mob. +375296373071, email адрес: ddu50@minskedu.gov.by	

Будем очень рады сотрудничеству!

**The Department of Education of the Partizansky District Administration, Minsk,  
The State Education Institution "Kindergarten 50.N., Minsk"  
Humanitarian Project**



Spreading the integration process of the children with special developmental needs (SDN children) to the educational institutions is not only a state of nowadays, but the next step towards ensuring the full realization of children rights to the receiving of education and their integration into modern society. At the State Educational Institution “Kindergarten No. 50 in Minsk”, since 2020/2021, groups of integrated education and upbringing have been opened for children with special needs of psychophysical development. However, if in the specified academic year there was only 1 pupil, then for the given 2024/2025 academic year in the educational institution the number of such children has increased. In connection with this, it was decided to open a special group for children with special needs of psychophysical development, and specifically for children with autism spectrum disorder. The presence of integration groups in the educational institutions realizes the providing of the equal access to get any type of education and the creation of the necessary conditions to achieve the adaptation of the educational system by all children regardless of their individual characteristics, academic achievements, native languages, culture, their mental and physical abilities, without any exception. The developing strategies of the psychological and pedagogical support of SDN children and the technologies of their support allow to construct the educational process on the basis of respect the rights and characteristics of all participants. All of the foregoing ensures further humanization of educational process, formation the professional pedagogical community.

The name of the project: "Look at the eyes"
1. Project completed within January 2024 - January 2025.
2. The proposer of the project, applicant organization: the Department of Education of the Partizansky District Administration, Minsk, the State Education Institution "Kindergarten 50.N., Minsk"
3. The aim of the project: The integration of SDN pupils to the educational and social spheres, the creation of the facilities to form the humane perception of SDN children.
4. The tasks planned to realize within the project: 4.1. Do the diagnostics and identify the problems influencing on the formation of the negative impact on the humane perception of the SDN children; 4.2. Make and implement the program of the teachers and SDN pupils' families interaction; 4.3. Do the analysis of the development environment of the State Education Institution "Kindergarten 50.N., Minsk" followed by special provisions for SDN pupils with various types of speech, cognitive, creative and communicative activities according to their cognitive abilities and the state of their health; 4.4. Use modern methodological equipment, create and use own educational resources; 4.5. Educate legal representatives of SDN children in psychological and pedagogical knowledge; 4.6. Involve the legal representatives in joint activities; 4.7. Share the positive experience of introduction the model of work with SDN pupils among the other education institutions' representatives.
5. Target group: SDN pupils; their legal representatives; other pupils of the State Education Institution "Kindergarten 50.N., Minsk" and their legal representatives.
6. Brief description of project activities: The project plans to carry out the following activities: 6.1. Equipping and reconstruction of the teacher-defectologist's office; 6.2. Equipping and reconstruction of a teacher-psychologist's office; 6.3. Creating a Spatial Development Environment for SDN pupils; 6.4. Creating of a sensory room; 6.5. Carrying out remedial activities and support training; 6.6. Development, publication and distribution of printed materials in the framework of the humanization of relations towards SDN children in society; 6.7. Promotion of pedagogical skills, exchange the teaching experience using open events, round-tables with the usage of information and communication technologies; 6.8. Organizing the family club "Look at the eyes" under the following directions:

sports activities, creative activities and leisure activities which are to help the families to unite, overcome the social barriers, increase the self-confidence in the families raising SDN children.

8. Total funding (in US dollars): \$ 13,000

Funding source: sponsorship	Funding volume (in USD)
Donor funds	\$ 12,000
Co-financing	\$ 1,000

9. Place of project implementation (city, district/region ): 9A, Uralskaya str., Minsk

10. Contact: Olga Malyshava, the headmaster of the nursery, +375173742014; mob. +375296373071, email: ddu50@minskedu.gov.by

**We are very gratified to cooperate!**